



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Réunion du Conseil stratégique franco-mexicain

Question écrite n° 25997

Texte de la question

M. Jean-François Portarrieu attire l'attention de M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères sur son récent déplacement au Mexique et sur la nouvelle réunion du Conseil stratégique franco-mexicain. En effet, à la fin du mois de décembre 2019, M. le ministre a rencontré les autorités mexicaines afin de faire un point sur les relations bilatérales entre les deux pays dans plusieurs domaines : le droit et la coopération, l'environnement, la lutte contre les inégalités, l'enseignement et la recherche, la culture ou encore le patrimoine. Dans ce cadre, il a également rencontré le Conseil stratégique franco-mexicain, organe composé des personnalités françaises et mexicaines du secteur privé, de la société civile et des institutions. Ainsi, il souhaiterait savoir quelles initiatives ont été prises avec le Mexique afin de renforcer la coopération et le partenariat dans les domaines stratégiques comme le climat, l'éducation, la santé, l'économie ou encore la formation professionnelle.

Texte de la réponse

Le ministre de l'Europe et des affaires étrangères a effectué les 19 et 20 décembre 2019, une visite au Mexique, la troisième en trois ans en tant que ministre de l'Europe et des affaires étrangères. Il a eu l'occasion au cours de cette visite de s'entretenir avec le président mexicain, Andres Manuel Lopez Obrador, qu'il avait déjà rencontré à Mexico en novembre 2018 suite à son élection, et avec son homologue, le chancelier Marcelo Ebrard. Cette visite et ces entretiens ont été l'occasion de souligner à la fois la grande proximité des visions mexicaine et française sur le multilatéralisme, la volonté commune de renforcer encore plus leurs coopérations bilatérales, déjà très nourries, et l'importance accordée au renforcement des relations de l'Union européenne avec le Mexique et avec l'Amérique latine plus généralement. Cette visite a ainsi permis la signature d'une déclaration conjointe sur le multilatéralisme et de rappeler les initiatives soutenues conjointement par la France et le Mexique dans les domaines de la lutte contre le changement climatique, des défis technologiques, de la paix et la sécurité internationales, des droits de l'Homme et de l'égalité des sexes, des défis économiques et de la culture. Cette déclaration s'inscrit dans le prolongement de l'Alliance pour le multilatéralisme, lancée à New York en septembre 2019 à l'occasion de l'Assemblée générale des Nations unies et qui rassemble la France, le Mexique et les partenaires de bonne volonté convaincus qu'un ordre multilatéral fondé sur le respect du droit international est la seule garantie fiable pour la stabilité internationale et la paix. La France et le Mexique sont également convenus de poursuivre leurs échanges et de se coordonner étroitement dans le cadre du Forum Génération Égalité, rassemblement mondial pour l'égalité entre les femmes et les hommes, organisé par ONU Femmes et co-présidé par la France et le Mexique 25 ans après la Déclaration de Pékin sur les droits des femmes, qui sera lancé à Mexico les 7 et 8 mai 2020 et qui tiendra son sommet à Paris en juillet 2020. Au cours de cette visite, six accords et déclarations ont également été signés avec les ministres des affaires étrangères, de l'éducation, de la fonction publique et du travail, afin de renforcer la coopération bilatérale avec le Mexique dans des domaines structurants pour l'avenir : l'insertion et la formation professionnelles des jeunes Mexicains avec l'adoption d'une déclaration conjointe entre le ministre et la ministre du Travail marquant le soutien de la France au programme "Jovenes construyendo el futuro" (Jeunes construisant l'avenir), la formation des ingénieurs avec le souhait de faire évoluer vers des formations diplômantes en France le programme de bourses

Mexfitec co-financé par la France et le Mexique, l'introduction du français dans l'enseignement public mexicain, la professionnalisation de la fonction publique mexicaine pour accompagner le Mexique dans son projet de structuration d'une fonction publique de carrière. La visite du ministre de l'Europe et des affaires étrangères au Mexique a aussi été l'occasion de réunir de nouveau le Conseil stratégique franco-mexicain (CSFM), instrument original de la relation bilatérale avec le Mexique qui réunit une cinquantaine de personnalités de haut niveau, représentants à la fois de la société civile, des entreprises et du monde de la culture. Cette réunion a permis de dégager des pistes de coopération entre différentes institutions et entreprises dans des domaines variés comme la protection de l'environnement dans les Caraïbes, la gestion de l'eau et des déchets, l'aéronautique et la sécurité aérienne ou encore l'accès aux soins.

Données clés

Auteur : [M. Jean-François Portarrieu](#)

Circonscription : Haute-Garonne (5^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 25997

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : [Europe et affaires étrangères](#)

Ministère attributaire : [Europe et affaires étrangères](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [21 janvier 2020](#), page 365

Erratum de la question publiée au JO le : [25 février 2020](#)

Réponse publiée au JO le : [25 février 2020](#), page 1516